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RUSGAS
Ronaldo Lopes 
declara que 
Marcius Beltrão 
deixou "herança 
maldita" para 
prefeitura

SEM COMPROMISSO CASO PINHEIRO
CPI da 
Braskem 
deve ser 
“criada” 
na próxima 
semana

APENAS LAJES E VÃOS

Não tem como 
funcionar. 
Não existem 
equipamentos 
e nem a 
quantidade 
de leitos que 
disseram que 
existia

“

”VEREADOR ZÉ MÁRCIO FILHO

Estamos diante 
de um crime 
grave e do 
maior roubo 
do dinheiro 
público de 
todos os 
tempos de 
Maceió

“

”SENADOR RENAN CALHEIROS

Hospital do Coração não possui número 
de leitos e nem equipamentos suficientes

Vereadores Joãozinho e Zé Márcio visitaram o Hospital e encontraram leitos vazios

Vereador e Zé Márcio 
Filho foram surpreendidos 
com o que encontraram no 

espaço: nada

Renan ressaltar que o 
hospital foi comprado 
sem licitação, avaliação e 
sem audiência pública 

Prefeito de 
Campo Alegre 
não paga conta 
de energia 
e deixa alunos 
sem aula

TRABALHO
Evento de ministerial mostra caminhos para investimentos em rodovias

“O mundo está interessado 
em investir no Brasil", 
diz ministro Renan Filho
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Entre o idealismo de Quixote e o senso 
prático de Sancho Pança está a resultante da 
vida moderna. Semana pretérita, o 
Superintendente do Banco do Nordeste do 
Brasil/AL, Dr. Sidinei Reis - reuniu as principais 
lideranças locais para a entrega do IX Prêmio 
das Pequenas e Médias Empresas (PME), rel-
ativo ao ano de 2023. Saudou os vencedores do 
certame empresarial, e, ao mesmo tempo, anun-
ciou perspectivas alvissareiras para o ano de 
2024. 

Compareceram à solenidade bastante con-
corrida: Marcos Antônio Moreira Calheiros  
Presidente do CORECON-AL, o Conselheiro  
Ulisses ˘vila, o articulista do  CORECON-SIN-
DECON, de ambas entidades, o economista 
Francisco Braga - representante da Casa da 
Indústria, Carlos Araújo, das JUCEAL-AL, 
Leonardo Marques - Presidente da Federação 
do Clube  dos Diretores Lojistas, André Santos 
- Presidente da Associação Brasileiras de 

Indústria de Hotelaria, bem como, as assessoras 
de comunicação do BNB e  empresários de 
negócios ligados às PME. 

Na sua abordagem na reunião daquela 
manhã, Sidinei Reis destacou o apoio financeiro 
da Agência que dirige com zelo e competência, 
outras modalidades de financiamento daquela 
Casa Creditícia, bem como a ampliação de hori-
zontes no tocante ao ano de 2024. Inclusive, fora 
bastante aplaudido durante sua explanação. Em 
seguida, passou a palavra ao gerente do BNB 
local. 

Marcos Calheiros, filho ilustre da bucólica 
Capela, teceu comentários alusivos aos ganha-
dores do IX Prêmio PME. Parabenizou a feliz 
iniciativa do Banco do Nordeste do Brasil, cri-
ado no governo de Getúlio Vargas em 1952. 
Ulisses ˘vila, por sinal, participou fazendo inda-
gações a respeito da premiação do ano fluente. 

Premiar empresários do setor de Micro e 
Pequenas Empresas, traduz na preocupação de 

incrementar a produção, e, ao mesmo tempo, 
distinguir àqueles envolvidos na empreitada 
empresarial. Nesse sentido, o BNB gera condi-
ções para que esse setor continue ampliando 
oportunidades, ampliando rendas ao longo do 
fluente ano. 

Notadamente, as entidades de classes real-
izam gestões na direção de formar parcerias. E, 
sendo assim, os economistas prestam excelente 
participação quer na elaboração de projetos, 
quer no gerenciamento dos recursos do Banco 
do Nordeste do Brasil. 

Dir-se-ia que o CORECON amplia parce-
rias, visando aumentar as oportunidades de 
emprego no mercado interno. Reitera através de 
seu dinâmico presidente, novas perspectivas 
laborais à categoria como um todo. Ao final da 
premiação, Sidinei convidou a todos a degusta-
rem lauto Café Regional recheado de delícias. 
Agradeceu as presenças marcantes no evento. 
VIVA o IX Prêmio das MPE!!! 

PALAVRA DO EDITOR

E D I T O R I A L

Renan Filho se destaca como ministro
Na última quinta-feira, mais 

de 130 investidores, representan -
tes de construtoras e associações 
do setor rodoviário se reuniram no 
Brasil Transport Invest, um evento 
marcante que demonstrou o com-
prometimento do Governo Federal 
em alavancar o desenvolvimento 
do país por meio de investimentos 
maciços. No centro desse com-
prometimento, encontramos o 
ministro dos Transportes, Renan 
Filho, que merece ser elogiado por 
sua determinação e visão na busca 
por soluções para os gargalos 
logísticos que há muito afligem 
nossa nação. 

 
Renan Filho, ao discursar na 

abertura do evento, deixou claro 
que o caminho para o Brasil avan-
çar é o aumento dos investimentos, 
tanto públicos quanto privados. E, 
sem dúvida, ele está certo. No 
atual cenário global, com investi-
dores e países em busca de oportu-
nidades de crescimento, o Brasil 
se tornou um destino atraente, em 
grande parte graças à liderança 
visionária do presidente Lula e à 
dedicação de líderes como Renan 
Filho. 

O ministro dos Transportes 
também está empenhado em 
aprofundar a colaboração entre 
os setores público e privado, 
garantindo assim a previsibili-
dade dos projetos para os próx-
imos anos. A capacidade de 

atrair recursos de fundos de 
investimento e estabelecer parce-
rias com construtoras é uma 
estratégia crucial, e Renan Filho 
a abraçou com convicção. Ele 
entende que o mundo deseja 
investir no Brasil, seja por razões 

de segurança alimentar ou pela 
redução das emissões de carbono.  

Com projetos ambiciosos 
como o Novo PAC, estamos no 
caminho certo para superar os 
desafios logísticos que enfrenta-
mos há muito tempo.

LAURENTINO VEIGA

A R T I G O
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Não tem como 
funcionar. 
Não existem 
equipamentos 
e nem a 
quantidade 
de leitos que 
disseram que 
existia

“

”VEREADOR ZÉ MÁRCIO FILHO

Estamos diante 
de um crime 
grave e do 
maior roubo 
do dinheiro 
público de 
todos os 
tempos de 
Maceió

“

”SENADOR RENAN CALHEIROS

Em visita ao Hospital do 
Coração, que foi comprado pela 
prefeitura de Maceió por mais de 
R$260 milhões, os vereadores 
Joãozinho e Zé Márcio Filho, 
foram surpreendidos com o que 
encontraram no espaço: nada. 

Corredores com eco, leitos 
vazios e salas sem equipamento o 
suficiente para atender a demanda 
que foi prometida aos 
maceioenses. 

Durante a visita, foram 
acompanhados o tempo todo por 
uma funcionária, percorrendo 
todos os andares. Dos cinco 
andares do primeiro prédio, ape-
nas três estão funcionando. Nos 
outros, mais de cem homens estão 
trabalhando para tentar maquiar o 
que está sendo feito. 

Já no segundo prédio, cha-
mado de extensão, os vereadores 
foram proibidos de entrar em algu-
mas salas pela funcionária, que diz 
não ter acesso às chaves e que as 
mesmas estão em posse da con-
strutora que está cuidando do 
local. 

„Hoje é um local publico, já 
está pago e, mesmo assim, não 
pudemos ao menos olhar‰, comen-
tou o vereador Zé Márcio Filho. 

Dos seis centros cirúrgicos 
que, em teoria, funcionam no 
local, apenas dois estão aptos para 
uso. O restante ainda passará por 
uma reforma mas sem previsão de 
entrega. 

„Não tem como funcionar. 
Não existem equipamentos e nem 
a quantidade de leitos que dis-
seram que existia‰, finalizou o 
vereador. 

Como diz o senador Renan 
Calheiros, são apenas lajes e vãos. 
Não há paredes. 

„Estamos diante de um crime grave e do maior roubo do dinheiro público de todos os 
tempos de Maceió‰, diz o senador em vídeo divulgado nas redes sociais. 

Vale ressaltar que o hospital foi comprado sem licitação, avaliação e sem audiência púb-
lica. 

APENAS LAJES E VÃOS

Hospital do Coração não possui número 
de leitos e nem equipamentos suficientes

Vereadores Joãozinho e Zé Márcio visitaram o Hospital e encontraram leitos vazios

Os vereadores Joãozinho e Zé Márcio Filho foram 
surpreendidos com o que encontraram no espaço: nada
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MAIS ÁGUA ALAGOAS

Investimento total é de R$ 10 bilhões

Obras de saneamento aceleram 
no Litoral Norte de Alagoas 
com programa do Governo

SERVIÇO

BNB Cultural abre 
inscrições de edital  
para nova edição 
do programa 
Galerias Urbanas

Serão contemplados 60 projetos, com 
investimento superior a R$ 350 mil

O Banco do Nordeste Cultural 
abriu inscrições de edital para a nova 
edi ção do Programa Galerias Ur ba -
nas, que será expandido para todos os 
estados da área de atuação do Ban co, 
após exitoso projeto-piloto no estado 
da Paraíba. As inscrições po derão ser 
feitas de forma online até o próximo 
dia 5 de novembro, por me io de for-
mulário disponível no Por tal do BNB. 

O Galerias Urbanas é um pro je -
to de intervenção artística realizado 
pe lo Banco do Nordeste Cultural, 
que tem como objetivo fortalecer o 
pa pel institucional do BNB como ga -
ran tidor de direitos culturais e pro mo -
tor da cadeia produtiva das artes vi -
suais nos estados que fazem parte da 
sua área de atuação. O projeto te ve 
início em outubro de 2019, con tem -
plando seis agências do interior da 
Paraíba, onde os artistas Shiko, Tha -
yroni Arruda, Flora Santos, Dy ó genes 
Chaves, Thaynha, De do ver de e 
Besouro tiveram participação na con-
fecção dos murais que homena ge -
aram ícones da música do estado, co -
mo Jaguaribe Carne, Socorro Lira, 
El ba Ramalho e Jackson do Pan dei ro. 

Por meio da nova edição, o Pro -
grama Galerias Urbanas terá um in -
vestimento de R$ 358 mil e con tem -
plará 60 projetos de arte urbana. Os 
murais ficarão expostos em agên ci as 
dos estados de Alagoas, Bahia, Ce ará, 
Espírito Santo, Maranhão, Mi nas 
Gerais, Pernambuco, Piauí, Rio 
Grande do Norte e Sergipe.  Atu -
almente, são 18 painéis de 15 me tros 
quadrados, distribuídas em seis agên-
cias da Paraíba‰, explica Mu rilo 
Albuquerque, gerente da Cé lu la de 
Gestão da Cultura do Banco do 
Nordeste. Para mais informações, 
aces se o Portal do BNB ou encami -
nhe e-mail para o endereço progra-
madecultura@bnb.gov.br.

Instituto do Meio Am biente (IMA), junta-
mente com as três empresas concessionárias de 
água e esgoto do estado.  

O governador Paulo Dantas enfatizou a 
importância do avanço da universalização do 
saneamento e abastecimento em Alagoas, 
caracterizando-o como uma prioridade do seu 
governo. 

Com previsão de investimentos de R$ 10 
bilhões em projetos, o Mais ˘gua Alagoas rep-

resenta o maior programa de abastecimento de 
água e saneamento básico já implementado no 
estado. Sob a coordenação da Secretaria de 
Estado de Governo (Segov), o objetivo é 
atender aproximadamente 2 milhões de pessoas 
em todo o estado. O programa incorpora inves-
timentos do Governo Estadual, do Governo 
Federal e das três concessionárias de serviços de 
água e esgoto (BRK, Verde Alagoas e ̆ guas do 
Sertão).

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP), atualmente em viagem pela ̆ sia, se prepara para voltar a Brasília. Esse retorno 
marca um ponto crucial para a política em Alagoas, pois Lira busca reforçar laços com os deputados estaduais alagoanos, destacando-se a figura 
de seu aliado de longa data, Marcelo Victor (MDB), atual presidente da Assembleia Legislativa do estado. O tema central dessa reaproximação 
é a PEC (Projeto de Emenda Constitucional), uma legislação que visa garantir que os estados que apresentem perdas demográficas mantenham 
suas atuais representações no Legislativo após a divulgação dos resultados do último censo do IBGE. A importância disso reside no fato de que, 
com base nas informações mais recentes de contagem populacional, Alagoas poderia enfrentar a redução de uma cadeira na Câmara Federal 
e três na Assembleia Legislativa.

A corrida eleitoral em Estrela de Alagoas está ganhando contornos de 
um embate épico, à medida que a fa mília Wanderley se prepara para en -
frentar o influente clã Garrote nas elei ções municipais. Nos bastidores da 
política local, o alerta sobre a imi nen te disputa eleitoral tem ecoado com 
frequência. O embate promete ser acirrado e traz consigo uma série de pos-
síveis consequências que vão mui to além do resultado nas urnas.  Os pro-
tagonistas dessa batalha eleitoral, Roberto Wanderley e Arlindo Garrote, 
surpreendem pela notável semelhança em seus traços de personalidade e 
estilos políticos. Ambos são figuras carismáticas e articuladas, com históri-
cos sólidos de atuação em cargos públicos e ampla base de apoiadores em 
Estrela de Alagoas. 

A fotógrafa Maíra Erlich anunciou em postagem no Instagram, na quinta-feira, 19, sua colaboração com a National Geographic Society, 
revelando que seu próximo projeto será dedicado a contar as histórias das vítimas do que é considerado o maior desastre de mineração em área 
urbana do mundo, o caso Pinheiro em Maceió. Em sua postagem, Maíra agradeceu a todos que a acompanharam em sua jornada fotográfica ao 
longo de 17 anos. Ela também destacou a importância de dar voz às vítimas dessa tragédia e enfatizou o papel crucial da fotografia como ferra-
menta de luta e conscientização. "Agora, com apoio e financiamento da National Geographic Society, meu ano de 2024 vai ser dedicado a contar 
as histórias de vítimas da maior tragédia da mineração em área urbana no mundo, que está acontecendo em Maceió (AL). Essas vozes precisam 
ser ouvidas e a fotografia será nossa ferramenta de luta. Seguimos!", escreveu Maíra. 

O governo federal repassou R$ 1,5 bilhão de reais ref-
erente ao Fundo de Participação dos Municípios (FPM) em 
sua segunda parcela de outubro. O valor que chega aos 
cofres municipais é 41% maior do que o que foi repassado 
no mesmo período de setembro: R$ 938 milhões e quando 
comparado com o repasse de 2022, o aumento do FPM é 
22% maior. O aumento no repasse é um respiro para os 
municípios, sobretudo os menores, que têm o FPM como 
principal fonte de receita, mas os gestores dizem que é insu-
ficiente e, no desequilíbrio das contas, prefeituras começam 
a avaliar que não terão como pagar o 13À salário dos funcion-

A Secretaria de Estado de 
Infraestrutura (Seinfra) avança com 
ritmo acelerado nas obras de abaste-
cimento de água tratada e esgota-
mento sanitário ao longo do litoral 
norte de Alagoas. As intervenções 
fazem parte do programa estratégico 
Mais ˘gua Alagoas, abrangendo as 
localidades de Maragogi, Japaratinga, 
Porto de Pedras, São Miguel dos 
Milagres e Passo de Camaragibe.  

Após a conclusão, as obras ben-
eficiarão aproximadamente 90 mil 
residentes e inúmeros turistas que 
frequentam as praias da região. 

O programa Mais ˘gua 
Alagoas, uma ini ciativa de destaque 
do Governo do Estado, reú ne esfor-
ços conjuntos de entidades gover na -
men tais, incluindo a Seinfra, a 
Secretaria de Es tado de Meio 
Ambiente e Recursos Hí dri cos 
(Semarh), a Companhia de 
Saneamento de Alagoas (Casal) e o 

ALIANÇA

GUERRA ELEITORAL

CASO PINHEIRO

FINANÇAS
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RUSGAS

Prefeito afirmou ter rompido politicamente com ex-aliado por não aceitar irregularidades

Ronaldo Lopes declara que Marcius Beltrão 
deixou "herança maldita" para prefeitura

Em entrevista concedida à 
rádio Penedo FM, o prefeito de 
Penedo, Ronaldo Lopes, esclare-
ceu as razões por trás da guerra 
política que começou com o ex-
prefeito do município, Március 
Beltrão. O prefeito apresentou 
diversos documentos que rebat-
eram as informações divulgadas 
por seu antigo aliado político, rev-
elando os motivos que levaram ao 
rompimento em 2020, quando ele 
assumiu o cargo de prefeito. 

"Deixamos o ex-prefeito indi-
car as pessoas para gerir as pastas 
da Educação, da Cultura e do 
SAAE, como ele solicitou. Nosso 
objetivo era cooperar com a 
administração, assim como eu 
cooperei com a dele nos 8 anos em 
que fui vice-prefeito. No entanto, 
não podíamos compactuar com 
irregularidades, o que o deixou 
revoltado", explicou Ronaldo 
Lopes. 

Ele relatou que identificou uma "her-
ança maldita" deixada por Március Beltrão 
nos primeiros dias de seu mandato. Isso 
incluiu a assinatura de um contrato de mais de 
R$ 16 milhões para iluminação pública nos 
últimos dias de seu mandato, que o prefeito 
optou por rescindir devido a suspeitas de irreg-
ularidades. 

Ronaldo Lopes mostrou que sua admin-
istração iluminou toda Penedo, incluindo a 

zona rural, com lâmpadas de LED por apenas 
R$ 5 milhões, um valor três vezes menor do 
que o contrato assinado por seu antecessor 
nos últimos dias de seu mandato. Quanto ao 
posto de saúde do bairro Raimundo Marinho, 
o prefeito apresentou documentos que mos-
traram que a verba para sua conclusão só che-
gou aos cofres da prefeitura em dezembro do 
ano passado, por meio de recursos enviados 
pelo deputado Paulão. 

Ele explicou que a obra 
estava sendo executada irregular-
mente na gestão anterior e estava 
em processo de licitação para ser 
refeita corretamente. 

Ronaldo Lopes também 
esclareceu a rescisão de um con-
trato para serviços de acompanha-
mento de pacientes com doenças 
crônicas, que ele considerou des-
necessário e dispendioso. Ele rev-
elou detalhes sobre o contrato e a 
empresa envolvida, destacando 
que os pacientes crônicos ainda 
estão recebendo atendimento nor-
malmente. O prefeito apresentou 
documentos que provaram que o 
atraso na obra do prédio da antiga 
SEMEP ocorreu devido à desis-
tência da empresa e também 
responsabilizou Március Beltrão 
pela falência do SAAE, que, 
segundo ele, foi usado como um 
"cabide de emprego" com salários 
excessivos.

SEM COMPROMISSO

Prefeito de Campo Alegre não paga conta 
de energia e deixa alunos sem aula

Escola Vereador João Rogério tem uma dívida de R$28 mil em energia 

O município de Campo Alegre 
vive momento crítico com o Prefeito 
Nicolas Pereira que deixou os alu-
nos sem aulas devido à falta de paga-
mento da conta de energia da Escola 
Vereador João Rogério, com uma 
dívida de aproximadamente 28 mil 
reais, colocando em risco o futuro 
das crianças.  

Localizada no centro da cidade, a escola, 
que é uma instituição de ensino fundamental, 
está sofrendo com a falta de pagamento da 
conta de energia e teve uma interrupção no for-
necimento de eletricidade, prejudicando seria-
mente o andamento das atividades escolares.  

Os alunos estão sofrendo as consequên-
cias dessa negligência, com o temor de que a 
interrupção das aulas possa afetar permanen-

temente seu aprendizado. 
A comunidade escolar de Campo 

Alegre, incluindo pais, professores e alunos, 
está alarmada com a situação. Há uma pres-
são constante para que uma solução seja 
encontrada de forma urgente. Todos estão 
preocupados com a qualidade da educação e 
o bem-estar dos alunos e com a falta de com-
prometimento do poder público local.

Ronaldo Lopes esclareceu as razões por trás da guerra política com Március Beltrão
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TRABALHO

Evento de ministerial mostra caminhos para investimentos em rodovias

Com a participação de mais de 130 
investidores, representantes de construtoras 
e associações do setor rodoviário, o Brasil 
Transport Invest foi o cenário onde o 
Governo Federal, através do Ministério dos 
Transportes, apresentou os planos para 
mitigar os gargalos logísticos por meio da 
expansão dos investimentos no país. 

"O país, sob a liderança do presidente 
Lula, reconheceu que o único caminho viável é 
o aumento dos investimentos, tanto privados 

quanto públicos. O mundo está interessado em 
investir no Brasil", declarou o ministro dos 
Transportes, Renan Filho, na abertura do 
evento, que ocorreu na quinta-feira, 19 de um 
mês não especificado, na B3, a Bolsa de 
Valores de São Paulo. 

Foram divulgadas as novas políticas de 
concessões rodoviárias e obras públicas, bem 
como a versão atualizada do Programa 
Nacional de Segurança e Sinalização 
Rodoviária (Programa BR Legal 2). 

Além do portfólio de conces-
sões e das diretrizes de inves-
timento público, o evento marcou 
o lançamento da nova fase do 
Programa Nacional de Segurança 
e Sinalização Rodoviária (BR 
Legal 2). Esse plano prevê a 
implantação e manutenção de dis-
positivos de segurança e sinaliza-
ção, tanto vertical quanto horizon-
tal. Apenas neste ano, cerca de 20 
mil quilômetros da malha rodovi-
ária do país receberão investimen-
tos de R$ 3,7 bilhões para melho-
rias em 10 estados: Amapá, 
Maranhão, Piauí, Pernambuco, 
Alagoas, Paraíba, Bahia, Minas 
Gerais, Paraná e Santa Catarina. 

Renan Filho acrescentou: 
"Vamos atrair recursos de fundos 
de investimento e estabelecer 
parcerias com construtoras. O 
mundo deseja investir no Brasil, 
seja por razões de segurança ali-
mentar ou pela redução das emis-
sões de carbono. Atualmente, o 
Brasil oferece um ambiente mais 
estável, sem sobressaltos."

Com o Novo PAC, a previsão 
é de R$ 280 milhões em inves-
timentos públicos e privados em 
ferrovias e rodovias. Apenas em 
estradas, esse montante atinge R$ 
185,8 bilhões. 

 O Ministério dos Transportes 
tem como objetivo aprofundar a 
colaboração entre os setores público 
e privado e garantir a previsibilidade 
dos projetos para os próximos anos. 

“O mundo está interessado em investir 
no Brasil", diz ministro Renan Filho

INFRAESTRUTURA

Alagoas será beneficiada 
com investimentos pelo 

programa BR Legal 2

O país, sob a liderança 
do presidente Lula, 
reconheceu que o único 
caminho viável é o 
aumento dos 
investimentos, tanto 
privados quanto 
públicos. O mundo 
está interessado em 
investir no Brasi

“

”RENAN FILHO, MINISTRO DOS 
TRANSPORTES
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O voto de Renan Calheiros 
(MDB-AL) a favor da aprovação do 
marco temporal das terras indígenas 
no Senado foi interpretado como 
um "gesto" do senador em direção 
aos seus colegas senadores, com 
foco na sucessão de Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG). 

Diferentemente da maioria da 
base do governo Lula, que se posi-
cionou majoritariamente contra a 
proposta, Renan seguiu a posição 
predominante na Casa e se manifes-
tou a favor do projeto de lei. Isso foi 
considerado uma "resposta" à 
"interferência" do STF na questão 
das terras indígenas. 

A interpretação de seus aliados 
é que Renan quis usar seu voto 
como uma demonstração de que, 
embora seja aliado do Palácio do 
Planalto, ele priorizará os interesses 
do Senado se for eleito presidente 
da Casa. Esse gesto visava principal-
mente atrair senadores bolsonaristas 
e membros da oposição, que têm a 
luta contra o Supremo Tribunal 
Federal como uma de suas princi-
pais agendas legislativas. 

SENADO

Senadores viram voto de alagoano a favor do PL do Marco Temporal como “gesto” a colegas

Senador Renan Calheiros já estaria 
de olho na sucessão de Pacheco

A expectativa é que todos os partidos 
cumpram sua parte e indiquem os membros 
para compor a comissão. No entanto, caso 
algum partido não o faça, a criação da CPI 

poderá ser objeto de ação no Supremo 
Tribunal Federal (STF), seguindo o que 
ocorreu em vários outros processos semel-
hantes. 

O objeto de investigação da 
CPI é a mineração de sal-gema 
em Maceió, realizada pela 
Braskem, que resultou em um 
afundamento do solo, tremores e 
rachaduras em parte da capital 
alagoana. Mais de 15 mil imóveis 
foram afetados, e cerca de 60 mil 
pessoas tiveram que deixar suas 
casas.  

Os bairros afetados foram 
Pinheiro, Bom Parto, Mutange, 
Bebedouro e Farol, onde o afun-
damento do solo provocou racha-
duras em ruas, prédios e casas, 
causando sérios transtornos à 
população. A CPI promete trazer 
à tona as circunstâncias que leva-
ram a esses problemas e responsa-
bilizar os envolvidos, se for o 
caso. A leitura do requerimento é 
um passo fundamental nesse 
caminho rumo à justiça e à trans-
parência.

CASO PINHEIRO

CPI da Braskem deve ser “criada” na próxima semana

Por outro lado, Lula planeja vetar parcialmente o projeto do marco temporal. Um 
ministro do Palácio afirmou que "não será um veto total, mas será um veto considerável". 
Atualmente, o principal concorrente de Renan na disputa pela sucessão de Pacheco é 
Davi Alcolumbre (União Brasil-AP), que também está trabalhando nos bastidores para 
conquistar o apoio de seus colegas. 

Como já relatado, xAlco lum bre se absteve de votar no relatório fi nal da CPMI do 8 

de Janeiro, ape sar de ser membro 
da comissão, para evitar desagra-
dar tanto o governo quanto a 
oposição, em busca de apoio para 
sua candidatura.

Objetivo da CPI é investigar petroquímica e indenizar prejudicados pela mineração

A tão esperada Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) da 
Braskem está prestes a se tornar 
uma realidade, conforme anunci-
ado pelo senador Renan Calheiros 
(MDB-AL), autor do requeri-
mento que visa investigar a minera-
ção de sal-gema em Maceió reali-
zada pela empresa Braskem. O 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), comprome-
teu-se a ler o requerimento na próx-
ima semana, dando início ao pro-
cesso que promete lançar luz sobre 
os impactos desastrosos dessa ativi-
dade. 

O senador Renan Calheiros 
esclareceu que, após a leitura do 
requerimento em plenário, o próx-
imo passo será a indicação dos 
membros que comporão a CPI. Ele 
enfatizou: "Lido o requerimento, o 
passo seguinte para iniciar os tra-
balhos é a indicação dos integrantes 
pelos líderes partidários." 
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Caciques do partido já fazem campanha para Ântonio BritoDEU NA ISTOÉ

PSD costura apoio governista para 
sucessão do presidente da Câmara

Uma reviravolta estratégica no 
cenário político pode adiar, por 
enquanto, os planos do Partido 
Social Democrático (PSD) em rela-
ção aos cargos no Governo Lula. A 
especulação sobre a sucessão na 
presidência da Câmara dos 
Deputados, que será decidida em 
2025, quando Arthur Lira (PP-AL) 
encerra seu mandato, está ganhando 
força, e o nome do deputado federal 
Antônio Brito (PSD-BA) emerge 
como um candidato em ascensão 
nos bastidores do poder. 

Líderes influentes do PSD 
estão intensificando suas relações 

NEGOCIAÇÃO

Líder chinês recebe Arthur Lira e promete mais 'sinergia' com Brasil
estratégias de desenvolvimento do Brasil, com o 
objetivo de promover a modernização de ambos 
os países". Ela também destacou que no próx-
imo ano as relações diplomáticas bilaterais com-
pletarão 50 anos. O chanceler chinês, Wang Yi, 
também participou do encontro, e Hua descre-
veu ambos os países como "grandes mercados 
emergentes com projeção global".  

Vale ressaltar que Arthur Lira é o primeiro 
presidente da Câmara a visitar a China em uma 
década. Ele estava acompanhado por uma 
comitiva de deputados, incluindo Zeca Dirceu 
(PT-PR), Elmar Nascimento (União Brasil-
BA) e André Figueiredo (PDT-CE), além de 
Daniel Almeida (PCdoB-BA), que é o pres-
idente do Grupo Parlamentar Brasil-China.  

Durante a visita, eles também se reuniram 
com Xi e Wang. No dia anterior, a comitiva 
havia se encontrado com o vice-presidente da 
China, Han Zheng, e visitado o Museu do 
Partido Comunista, onde Arthur Lira deixou 
uma mensagem escrita, que foi divulgada nas 
redes sociais: "Em meu nome e em nome da 
delegação da Câmara dos Deputados do Brasil, 
agradeço pela apresentação da história do 
Partido Comunista Chinês." Antes de sua esta-
dia em Pequim, a comitiva visitou Xangai, onde 
conheceram a Suzano Papel e Celulose, uma 
das principais exportadoras brasileiras para o 
mercado chinês. 

 A viagem da comitiva teve início no dia 
10 e incluiu uma parada na ¸ndia, onde partici-

Xi Jinping se reuniu com presidente da Câmara e outros deputados em Pequim

param de um encontro parlamentar 
do G20. O retorno está previsto para 
o domingo, dia 22. Além disso, na 
quinta-feira, Xi e Wang também se 
encontraram com a ex-presidente da 
República Dilma Rousseff, que atual-
mente preside o Novo Banco de 
Desenvolvimento (NDB), também 
conhecido como o Banco do Brics, 
localizado em Xangai. De acordo com 
o relato da chancelaria, essa institui-
ção desempenha um papel impor-
tante no apoio à cooperação entre os 
países em desenvolvimento, tornando 
o sistema financeiro internacional 
mais justo e equitativo.

com figuras proeminentes do governo, sobre-
tudo do Partido dos Trabalhadores (PT), 
como parte do apoio à candidatura de Brito. 

O deputado tem conquistado espaço em todas 
as correntes políticas e, em eventos e comis-
sões, já é tratado como "presidente", indi-

cando o respaldo que está conquis-
tando. 

Enquanto isso, Arthur Lira, 
atual presidente da Câmara dos 
Deputados, observa à distância essas 
movimentações políticas e tem a 
intenção de promover outro político 
baiano, Elmar Nascimento (BA), 
como seu sucessor no cargo. A cor-
rida pela presidência da Câmara em 
2025 promete ser um capítulo cru-
cial na dinâmica política do país, e a 
consolidação de Antônio Brito 
como uma figura de destaque nesse 
contexto é um desenvolvimento 
notável que merece atenção.

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), foi 
recebido na sexta-feira, 20, pelo líder 
chinês, Xi Jinping, no Grande Salão 
do Povo, em Pequim. O encontro 
aconteceu no contexto do Fórum 
Cinturão e Rota, que celebra o 
décimo aniversário do programa 
internacional de investimento em 
infraestrutura da China, do qual o 
Brasil não faz parte oficialmente.  

A ministra-assistente de relações 
exteriores, Hua Chunying, comentou 
a reunião, afirmando que "a China 
está disposta a fortalecer a cooperação 
entre a Iniciativa Cinturão e Rota e as 
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Após derrota na última 
quinta-feira, 19, o Fluminense det-
onou a arbitragem do jogo contra o 
Corinthians comandada por Paulo 
César Zanovelli. Via redes sociais, 
o Tricolor avaliou a atuação dos 
juízes como „desastrosa, vergon-
hosa e tendenciosa „. O técnico 
Fernando Diniz seguiu o mesmo 
tom. Na visão do Fluminense, o 
pênalti de Marlon em Ruan 
Oliveira, que originou o terceiro 
gol do Corinthians, foi inexistente. 
O árbitro Paulo César Zanovelli 
entendeu que houve uma carga nas 
costas do meia corintiano aos 30 
minutos do primeiro tempo.  

O clube das Laranjeiras ainda 
questiona a arbitragem por não ter 
marcado pênalti de Fábio Santos 
em Samuel Xavier, na reta final da 
primeira etapa. O lateral pisa no 
atleta tricolor, dentro da área, 
pouco tempo depois da jogada ser 
finalizada. O Flu ainda entende 
que houve um toque de mão de 
Fagner, aos 15 minutos do 
segundo tempo, em lance que tam-
bém envolvia Keno e Gil. 

em 27 rodadas. O próximo compro-
misso será contra o Red Bull 
Bragantino, no domingo (22), às 
18h30 (de Brasília), em Bragança 
Paulista, em São Paulo. 

O Tricolor ainda pede punição aos 
envolvidos no confronto e que a Comissão de 
Arbitragem da CBF aplique os critérios corre-
tos aos infratores. „O Fluminense espera que a 
Comissão de Arbitragem da CBF aplique as 

devidas punições ao quadro de árbitros da par-
tida para que casos como esse não se repitam‰, 
diz uma parte da nota divulgada pelo clube.  

O Fluminense estacionou na 9… coloca-
ção da Série A com o empate e soma 42 pontos 

REVOLTA

Tricolor subiu o tom das críticas contra Paulo César Zanovelli e cobrou medidas

Fluminense repudia arbitragem 
após empate contra o Corinthians

PALCO DEFINIDO 

Treinador falou sobre episódio em que não concedeu entrevista após o Gre-Nal

O Maracanã está confirmado 
como palco da grande decisão da 
Copa Libertadores. Através de suas 
redes sociais, o presidente da 
Conmebol, Alejandro Domínguez, 
informou que se reuniu com os rep-
resentantes dos clubes finalistas e 
confirmou a partida entre 
Fluminense e Boca Juniors no está-
dio carioca. "Esta tarde nos reuni-
mos com os representantes dos 
clubes finalistas da Conmebol 
Libertadores 2023, Boca Juniors e 
Fluminense, e CBF, e alinhamos os 
detalhes deste grande festival espor-
tivo que será vivenciado no Rio de 
Janeiro no dia 4 de novembro no 
lendário estádio do Maracanã", esc-
reveu o mandatário.  

Uma indecisão sobre o palco da final se 
instaurou após o Flamengo demonstrar que 
planejava mandar a partida contra o Red 
Bull Bragantino, pela 30… rodada do 
Brasileirão, no local. Na reunião, ficou defin-
ido que a CBF negociará com o time rubro-

negro uma alternativa de mudança do jogo 
para uma outra data. Outra solução seria o 
duelo entre o rubro-negro e o massa bruta 
serem em outro estádio, mas essa possibili-
dade já foi descartada pela própria diretoria 
do time carioca. 

Presidente da Conmebol confirma 
final da Libertadores no Maracanã

O presidente Rodolfo Landim 
deu entrevista afirmando que o 
Maracanã é o campo essencial para 
o duelo para uma disputa de vaga na 
Libertadores.  

O consórcio do Maracanã é 
liderado pelo Flamengo, que tem o 
Fluminense como um cogestor. 
Cedido pelo governo do Estado do 
Rio, o estádio, assim como suas con-
cessões e administração, é de 
responsabilidade dos clubes, princi-
palmente do rubro-negro, que assina 
os documentos - neste caso, para 
ceder o campo para a decisão da 
Libertadores à Conmebol. A reunião 
em Luque também contou com dis-
cussões sobre questões gerais da 
infraestrutura do estádio na decisão. 
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MÁ FASE

Time não sabe o que é vencer há seis jogos e e engata a pior sequência na Era Abel

Confronto direto

Brusque e Amazonas farão no 
domingo (22) o segundo e decisivo 
jogo da final da Série C do 
Campeonato Brasileiro. A primeira 
partida terminou empatada em 0 a 
0 na Arena Amazônia, no último 
domingo (15), logo, o vencedor 
ficará com a taça. O jogo está mar-
cado para às 17h (de Brasília) no 
Estádio Augusto Bauer, casa do 
Brusque.

Vale título

Para disparar
Líder da Série B com 61 pon-

tos, o Vitória visita o Sampaio 
Corrêa nesta sexta-feira (20), às 
19h (de Brasília), em jogo válido 
pela 33… rodada da competição. 
Caso vença no Castelão, em São 
Luís, o Leão abrirá cinco pontos 
para o vice-líder Atlético-GO, e 
ficará dez pontos à frente do 
Guarani, 5À colocado com 54 pon-
tos, ficando cada vez mais próximo 
de garantir o acesso à Série A em 
2024. 

Mirassol e Guarani farão nesta 
sexta-feira (20) um confronto direto 
pelo G-4 da Série B. A partida está 
marcada para às 21h30 (de 
Brasília), no Municipal de Mirassol. 
Respectivamente 6À (com 53 pts) e 
5À (com 54 pts) colocados, só a vitó-
ria interessa a ambos os times para 
darem seguimento à luta pelo 
acesso à elite nacional na próxima 
temporada.

A derrota do Palmeiras por 2 
a 0, no Allianz Parque, para o 
Atlético Mineiro, fez a equipe 
alviverde emendar a pior sequência 
de resultados desde o início da Era 
Abel Ferreira no clube. O revés foi 
o quarto consecutivo pelo 
Brasileirão, porém, somados os 
dois empates (e a eliminação) com 
o Boca Juniors na Libertadores, já 
são seis partidas sem vencer. 

Substituto de Abel à beira do 
campo (suspenso por dois jogos 
pelo STJD após insinuar roubo 
contra o Palmeiras na derrota para 
o Grêmio, em 21 de setembro) no 
duelo perdido para o Galo, o aux-
iliar técnico Vitor Castanheira 
reconheceu a má fase do time e da 
comissão portuguesa que comanda 
o Verdão. 

„Vou começar por dizer que 
realmente não há como fugir, esta-
mos na pior fase desde que chega-
mos ao Palmeiras. Temos que 
assumir isso‰, disse o auxiliar. 

MATEMÁTICA À FAVOR

O torcedor do Botafogo tem 
muitos motivos para rir à toa neste 
Brasileirão. A equipe do técnico 
Lúcio Flávio venceu o América 
Mineiro fora de casa por 2 a 1, na 
última quarta-feira (18), e encerrou 
mais uma rodada na liderança da 
competição. Além disso, segundo 
os matemáticos da UFMG, o 
Glorioso aumentou passou a ter 
90,5% de chances de título. 

Restando onze rodadas para 
o fim do campeonato, a grande 
probabilidade da taça terminar nas 
mãos do clube de General 
Severiano faz com que os torce-
dores passem a ficar ansiosos para 
soltarem o grito de campeão, que 
está entalado na garganta desde 
1995. 

Naquela ocasião, quando o 
Brasileirão ainda era decidido em 

mata-matas, o Glorioso, do artilheiro Túlio 
Maravilha, superou o Santos, do craque 

Giovanni, com um placar agregado de 3 a 2 
(2 a 1 e 1 a 1) para ser campeão.

Assim como em 1995, o Botafogo possui um jogo mais eficiente do que encantador, o 
que lhe garante ainda mais chances de título do que há 28 anos, visto que hoje o campeonato 
é por pontos corridos. Outra semelhança está na artilharia do Brasileirão. Túlio foi o goleador 
máximo em 1995 com 23 gols, já Tiquinho Soares lidera a atual edição com 15 gols feitos. 

Semelhanças com 1995 

Palmeiras perde mais uma e mantém 
sequência de derrotas no Brasileiro

Castanheira disse ainda que os resquí-
cios da eliminação nos pênaltis, diante do 
Boca, em casa, pelas semifinais da 
Libertadores, ainda impactam emocional-
mente todo o grupo. 

„Queríamos muito estar na final da 
Libertadores, fizemos tudo, mas infeliz-
mente não conseguimos. Falar de emo-
cional, lógico que uma eliminação em uma 

meia final abala, e temos sentido isso‰, falou 
o português. 

A última vez que o Palmeiras perdeu 
quatro seguidas no Brasileirão foi em 2020, 
quando Vanderlei Luxemburgo comandava 
a equipe. Luxa, que vinha sofrendo críticas à 
época, não resistiu no cargo e deu lugar jus-
tamente a Abel Ferreira, que chegou em 
outubro daquele ano. 

Glorioso não conquista o Brasileirão desde 1995

Quinta seguida
O Atlético Goianiense venceu 

o ABC no Antônio Accioly por 3 a 
1, nessa quinta-feira (19), e chegou 
à quinta vitória seguida na Série B 
do Campeonato Brasileiro. Com a 
vitória o Dragão se consolidou de 
vez no G-4 da Segundona e se 
manteve firme na disputa pelo 
título. Segundo lugar com 59 pon-
tos, o time goiano está apenas a dois 
do líder Vitória, que tem 61, mas 
com um jogo a menos. 

Restando 11 jogos, Botafogo aumenta 
para 90% as chances de título brasileiro
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